

## Pronostican caída de 15% en remesas (El Reforma 08/06/09)

Pronostican caída de 15% en remesas (El Reforma 08/06/09) A nivel mundial, México ocupa el primer sitio en salida de migrantes y el tercero en recepción de remesas. Foto: Archivo Destacan que las familias no serán impactadas negativamente pues recibirán un monto similar en pesos debido al tipo de cambio Jessika Becerra Ciudad de México (8 junio 2009).- En 2009, las remesas tendrán una caída de 15 por ciento respecto a 2008, pronosticó el Servicio de Estudios económicos de BBVA Bancomer. Adolfo Albo, economista en jefe de la institución, señaló que esta reducción en los recursos que envían los connacionales en otro país no impactará de manera negativa a las familias en México. Al presentar el análisis "Situación migración México", explicó que alguien que recibía 10 dólares de remesas el año pasado, ahora recibe un monto menor, pero este comportamiento no afecta su poder adquisitivo, pues recibe el mismo monto en pesos debido al tipo de cambio. Destacó que para este año no se espera un regreso masivo de los connacionales, debido a cuestiones de arraigo, pues 95 por ciento de los migrantes vive con familiares o amigos, además de que han encontrado empleo recientemente y porque en México no hay incentivos para regresar. Asimismo, otro factor que impide el retorno es que en EU hay flexibilidad laboral, muestra de ello es que se han perdido empleos en los sectores de la construcción, manufactura y servicios, sin embargo, se han ganado en el turismo, esparcimiento y servicios de educación. México, señaló, ocupa el primer lugar en cuanto a salida de migrantes mientras que se ubica en la tercera posición en la recepción de remesas a nivel mundial, sólo después de China e India. Precisó que en Estados Unidos viven 12 millones de mexicanos, aunque si se agregan la segunda y tercera generación, este cifra sumaría 30 millones; el promedio de edad de los migrantes mexicanos es de 35 años, 56 por ciento son hombres y el principal motivo de la movilidad es la falta de empleo y el menor nivel de ingreso. Del origen de los migrantes, explicó que 45 por ciento se concentran en cinco estados: Jalisco, 13.7 por ciento; Michoacán, 11 por ciento; Guanajuato, 9 por ciento; Estado de México, 5.9 por ciento, y Zacatecas, 5.6 por ciento. Medido desde la perspectiva poblacional, 24 por ciento de la gente en Baja California es connacional que habita en otro país, mientras que en Zacatecas esta proporción es de 23 por ciento; en Michoacán es de 18 por ciento; en Jalisco, 17 por ciento, y en Colima, 16 por ciento. Otros estados tienen un bajo índice de migración, por ejemplo Chiapas y Tabasco, pues en ambos casos la proporción es de uno por ciento. Señaló que los estados que más reciben remesas son Michoacán, donde el 15.7 por ciento de su PIB es por este rubro, mientras que en Zacatecas esta proporción es de 12 por ciento, al igual que en Oaxaca. En Guerrero alcanza 11.5 por ciento mientras que en Hidalgo es 10 por ciento.